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«Социальный патруль» 
поможет бездомным 
в холода

Мобильная служба помощи 
бездомным гражданам «Соци-
альный патруль», созданная на 
базе ГКУ «Центр социальной 
адаптации для лиц без опреде-
лённого места жительства и за-
нятий им. Е.П.Глинки», работает 
в столице круглосуточно.

Любой человек может помочь 
бездомному, позвонив по теле-
фону круглосуточной горячей 
линии мобильной службы «Со-
циальный патруль»: (495) 720-
1508.

По «фиолетовой» 
ветке поедет 
«Дальневосточный 
экспресс»

«Дальневосточный экспресс» 
запустят 10 декабря на Таган-
ско-Краснопресненской линии 
метро. Каждый вагон будет по-
свящён тому или иному регио-
ну Дальнего Востока. Пассажи-
ры смогут узнать о его экономи-
ке и культуре. Об этом сообщил 
зам. главы Минвостокразвития 
России Александр Крутиков. 

Коротко

В 
Москве подвели итоги 
фестиваля детской па-
триотической песни, 
который ежегодно про-

водится Росгвардией. В нём при-
няли участие более 800 детей.

1-е место завоевала Полина 
Федосеева из ЮВАО, разделив 
его ещё с одной участницей фе-
стиваля. Полина исполнила пес-
ню «Баллада о матери», покорив 
сердца жюри и зрителей. 

Она учится в 10-м классе шко-
лы №1359 района Выхино-Жу-
лебино, занимается вокалом в 
студии «Гармония» ГБУ «ЦКДС 
«Истоки» под руководством пе-
дагога Натальи Фатеевой. По-
лина окончила музыкальную 
школу по классу фортепиано и 
академического вокала. Она не 
только поёт, но пишет музыку и 
сочиняет стихи. Девушка уча-

ствует в благотворительных кон-
цертах, выступает на площадках 
района и округа. В будущем пла-
нирует связать свою жизнь с му-
зыкой.

На фестивале был также отме-
чен хор кадет Московского пре-
зидентского кадетского училища 
им. М.А.Шолохова войск нацио-
нальной гвардии из района Кузь-
минки. Он получил приз за вклад 
в развитие детской патриотиче-
ской песни. Руководит хором на-
родный артист Российской Феде-
рации Геннадий Лужецкий.

Екатерина ЦВЕТКОВА

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: uvkurier@mail.ru 
redaktor-2017@yandex.ru

Звоните: (495)681-3645

Десятиклассница 
из Выхина-Жулебина 
спела лучше всех

Полина пишет музыку 
и сочиняет стихи

Дизайн кинотеатра 
«Восход» разработал 
автор музея в Лиссабоне

Архитектурное реше-
ние московского кино-
театра «Восход» разрабо-
тало бюро Аманды Ли-
вит, сообщил строитель-
ный портал stroi.mos.ru.

Аманда Ливит — автор 
знаменитого Музея ис-
кусства, архитектуры и 
технологии в Лиссабоне. 

— Реконст ру к ци я 
предполагает эффек-
тивное использование 
здания: здесь появят-
ся супермаркет, торго-
вая галерея, кафе и вы-

ставочный зал, — сказал 
главный архитектор го-
рода Сергей Кузнецов.

Продовольственный 
супермаркет и неболь-
шое кафе займут 1-й 
этаж здания, магази-
ны и выставочные залы 
разместятся на 2-м и 3-м 
этажах. Сохранится и 
функция кинозала. 

Сейчас здание 1971 
года постройки на ул. 
Михайлова, 29, закон-
сервировано. 

Ирина КОРНЕЕВА 

В Текстильщиках собирают 
подарки для одиноких 
пожилых людей 

Дети 
из Можайска 
ждут чуда 
от жителей 
округа

В библиотеке №127 
продлена акция по сбо-
ру подарков для пожилых 
людей из домов престаре-
лых. Сбор ежегодно орга-
низует фонд «Старость в 
радость». Об этом сооб-
щила заведующая библио-
текой Татьяна Долгая.

— Акция продлена до 25 
декабря включительно. В 
праздничный пакет мож-
но положить подписан-
ную открытку с добрыми 
пожеланиями, красивый 
настенный или настоль-

ный календарь, тёплые 
носочки, футболку от раз-
мера XL для дедушки или 
ночную сорочку от 50-го 
размера для бабушки, ма-
ленькую мягкую игруш-
ку, крем для рук, сладости 
— зефир, пастилу, марме-
лад, мягкие конфеты, — 
пояснила Татьяна Долгая.

Подарки принимают по 
адресу: ул. Чистова, 15/15, 
со вторника по субботу с 
12.00 до 22.00 и в воскре-
сенье с 12.00 до 20.00. 

Анастасия КУРАТОВА

В районе Люблино 
стартовала благотвори-
тельная акция «Стань 
моим Дедушкой Моро-
зом». Это сбор новогод-
них и рождественских по-
дарков для детей — подо-
печных центра социаль-
ной реабилитации города 
Можайска, куда попадают 
ребята в сложной жизнен-
ной ситуации. 

— Дети, которым пред-
стоит встретить Новый 
год и Рождество в казён-
ных стенах, верят в чудо. 
Ребята написали пись-
ма Деду Морозу, в кото-
рых говорят, что они хо-
тели бы найти под ёлкой, 
— рассказала одна из ор-
ганизаторов акции Татья-
на Латышева.

Чтобы помочь детям, 
нужно выбрать и купить 
подарок из списка, передать 
его вместе с поздравитель-
ной открыткой для ребён-
ка и пометкой «Можайск» 
в группу милосердия хра-
ма Святой мученицы Тати-
аны Римской по адресу: ул. 
Краснодарская, вл. 50 (еже-
дневно с 8.00 до 19.00).

Акция продлится до 20 
декабря (включительно). 
Подарки будут переданы 
детям. 

Список детских поже-
ланий опубликован на 
сайте moelublino.ru. Введи-
те в поисковом окне сло-
ва: «Стань моим Дедуш-
кой Морозом».

Список будет изменять-
ся по мере сбора подарков. 

Владимир ХАНОВ

Дед Мороз в усадьбе на Волгоградке 
ждёт писем от детей ЮВАО

В Усадьбе Деда Мороза 
на Волгоградском про-
спекте объявили кон-
курс на лучшее новогод-
нее письмо. Авторам са-
мых интересных, добрых 
и оригинально оформ-
ленных посланий Дед 
Мороз вручит подарки. 

– Темы могут быть са-
мые разные: обычно дети 
рассказывают, как про-
вели год, где побывали, 
придумывают стихо-
творения, сопровожда-
ют послания рисунка-
ми и поделками, делают 
конверты в форме жи-
вотных — символов на-
ступающего года. Пишут 
и взрослые — как встре-
чали Новый год в мо-
лодости, вспоминают 
праздничные традиции, 
— рассказала хранитель-
ница почты Деда Мороза 
Галина Любимова. 

Своё письмо мож-
но привезти в Усадь-
бу Деда Мороза (Вол-
гоградский просп., вл. 
168Д) или прислать по 
почте: 109472, Россия, 
г. Москва, Кузьмин-
ский лес, Дедушке Мо-
розу. Не забудьте ука-

зать обратный адрес 
— тогда вы обязатель-
но получите ответ от 
зимнего волшебника. 
Письма принимаются 
до 25 января. Подробнее 
о конкурсе — на сайте 
dedmorozmos.ru.

Ольга ВОЛЖСКАЯ
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Авторы самых интересных и добрых писем 
получат подарки 

Так будет выглядеть кинотеатр «Восход»

Выступление 
на фестивале
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Д
ва золотых знач-
ка ГТО полу-
чил за учебный 
год преподава-

тель физкультуры школы 
№439 «Инженерный ли-
цей «Интеллект» 43-лет-
ний Виталий Сидоров. Он 
в прошлом профессио-
нальный спортсмен, ма-
стер спорта по боксу, за-
кончил выступать в 1998 
году, работал тренером, 
окон чи л Тамбовск ий 
университет, сейчас — 
педагог и психолог.

— Надо же ребятам при-
мер показывать, — говорит 
он. — Вот вместе с ними и 
пробежал, проплыл на фе-
стивалях «Сдай ГТО с учи-
телем». А недавно во вто-
рой раз пошёл за компа-
нию с коллегами: они по-
просили помочь им сдать 
нормативы. 

Обязательные нормати-
вы — бег на 2 км, подтя-
гивание и наклоны, а так-
же по выбору — стрельба, 
плавание и упражнения 
для пресса. Например, 
подтягивается Виталий 
15 раз, хотя достаточно 7-8. 

Работу свою преподава-
тель физкультуры очень 
любит, учит детей чув-
ствовать радость от спор-
та, ведь школьники, да и 
взрослые, много време-
ни проводят в неподвиж-
ности, а это совсем не по-

лезно. Свободное время он 
проводит с семьёй. Гово-
рит, что дети растут очень 
спортивными: сын (4,5 
года) и дочь (3 года) уже 
осваивают ролики и са-
мокат.

Алексей ТУМАНОВ

Окружные новости

Ищите «Юго-Восточный курьер»
в социальных сетях!
«ВК» — vk.com/uvkurier
«Фейсбук» — facebook.com/uvkurier
«Твиттер» — twitter.com/uvkurier
«Инстаграм» — instagram.com/uvkurier

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы, приколы от любимой газеты —
КАЖДЫЙ ДЕНЬ В ВАШЕЙ ЛЕНТЕ!
Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте лайки.
Самые активные участники
станут героями наших публикаций

Виталий 
Сидоров 
подтягивается 
15 раз

Учитель из Нижегородского 
дважды сдал нормы ГТО

В 19 парках столицы в ново-
годнюю ночь запустят празд-
ничные фейерверки. В час ночи 
1 января будет произведе-
но более 100 тысяч огненных 
залпов. В округе полюбовать-
ся пиротехническим шоу смо-
гут посетители парков 850-ле-
тия Москвы и «Кузьминки». Об 
этом сообщает официальный 
сайт мэра и Правительства 
Москвы. 

«В каждом парке гостей 
ожидает уникальное световое 
шоу. Запуск фейерверков на-
мечен на час ночи в Москве не 
случайно: именно к этому вре-
мени Новый год наступит на 
территории всей страны», — 
говорится в сообщении.

Ирина НЕФЁДОВА 

Небо над двумя парками ЮВАО осветят 
новогодние фейерверки 

Принять участие в не-
обычном учёте птиц зи-
мой предлагает ГПБУ 
«Мосприрода». В этот 
раз он пройдёт в форме 
игры #СнегирьGO.

Как пояснили в пресс-
службе Мосприроды, 
суть квеста в том, чтобы 
поймать в объектив мо-
бильного телефона (фо-
тоаппарата) самых кра-
сивых зимних птиц сто-
лицы — снегирей. Сде-
ланную у себя во дворе, 
в парке или в любом дру-
гом месте фотографию 
яркой птицы надо вы-
ложить в любую соци-
альную сеть, добавить 
специальные хэштеги, 
по которым найдут по-
бедителя: #СнегирьGO 
и #хайпаниСнегиря. Обя-
зательно укажите коор-

динаты, где именно сфо-
тографирована птица.

Все выложившие по-
добное фото обязатель-
но получат сувениры от 
Мосприроды, а победи-
тель, собравший наи-
большее количество 
лайков, — крутой приз.

Для тех, кому мало 
лишь снегирей, жюри 
предлагает расширить 
квест и при обнаруже-
нии любой необычной 
птицы также выкла-
дывать её фото в сеть 
с координатами и на-
званием птицы, на-
п ри мер #сой к аGO, 
# с в и р и с т е л ь G O , 
#дятелGO.

Алексей ТУМАНОВ

Итоги квеста будут под-
ведены 1 марта 2018 года

Мосприрода 
объявила конкурс 
для фотоохотников

Несмотря на сокращение 
в целом количества ДТП и 
пострадавших в них несо-
вершеннолетних, за 11 ме-
сяцев текущего года на тер-
ритории округа произошло 
55 ДТП. Получили травмы 
56 детей, и один ребёнок 
погиб. Об этом сообщил 
командир ОБ ДПС окруж-
ной ГИБДД Вадим Линю-
шин на оперативном сове-
щании в префектуре.

Среди основных при-
чин таких ДТП — переход 
детьми проезжей части в 
неположенном месте или 
на красный свет, невни-
мательность водителей во 
внутридворовых проездах, 
несоответствие стандартам 

качества детских удержива-
ющих устройств или отсут-
ствие таковых при перевоз-
ке ребёнка, неиспользова-
ние ремней безопасности, 
а также отсутствие свето-
отражающих элементов.

Чаще всего ДТП с уча-
стием несовершеннолет-
них в этом году происходи-
ли на Волгоградском (четы-
ре случая) и Рязанском (три 
случая) проспектах, а так-
же на улицах Люблинской, 
Боровой, Верхние Поля (по 
два случая). При этом наи-
большее количество ДТП с 
участием детей случается 
по субботам и понедель-
никам.

Наталья ГОНЧАРОВА

За 11 месяцев в округе 
произошло 55 ДТП с детьми 

За кражу водки 
в Жулебине дали 
условный срок

Житель Выхина-Жу-
лебина украл бутылку 
водки в сетевом супер-
маркете на улице Гене-
рала Кузнецова. Он был 
сильно пьян, ему хоте-
лось продолжить бан-
кет, а денег не было. По-
хитителя задержали 
полицейские по месту 
жительства. Ввиду смяг-
чающих обстоятельств 
— искреннее раская-
ние и положительные 
характеристики — суд 
приговорил любителя 
бесплатных напитков к 
шести месяцам лишения 
свободы условно.

По информации Кузьминской 
межрайонной прокуратуры
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В парках 850-летия Москвы и «Кузьминки» гостей 
ожидает световое шоу

Сделанное вами 
фото снегиря 
выложите в любую 
соцсеть

Преподаватель 
физкультуры 
сдавал нормативы 
вместе со своими 
учениками
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Б
олее 4 тысяч 
четверокласс-
ников из 150 
с т о л и ч н ы х 
школ приняли 

участие в международном 
исследовании читатель-
ской грамотности и зара-
ботали по итогам тестиро-
вания наивысший балл. 
Московских школьников 
с этой высокой оценкой 
уже поздравил на своей 
странице в «Твиттере» мэр 
города Сергей Собянин. 

Лучшие в мире 

— Московские школь-
ники показали велико-
лепный результат в меж-
дународном исследова-
нии PIRLS за 2016 год — 
это уровень читательской 
грамотности в младших 
классах. Московские шко-
лы самые лучшие в мире! 
Поздравляю учеников и 
педагогов начальной шко-
лы! — написал в сообще-
нии мэр. 

PIRLS (Progress in 
International Reading 
Literacy Study) — это ис-
следование, которое раз 
в пять лет проводит Меж-
дународная ассоциация 
по оценке учебных до-
стижений (IEA). В нём 
принимают участие дети 
из разных стран. Основ-
ная задача тестирования 
– проверить, насколько 
младшие школьники по-
нимают текст, который 
они читают, и на основа-
нии результатов выявить 
различия в методиках 
обу чения читательской 
грамотности националь-
ных систем образования. 
Анализируя итоги тестов, 
можно выяснить, напри-
мер, насколько хорошо 
читают четвероклассни-
ки по сравнению со сво-
ими сверстниками в дру-
гих государствах, любят 
ли они читать, как семья 
способствует развитию 
грамотности. 

Исследование PIRLS 
впервые прошло 16 лет на-
зад. Наша страна участву-
ет в нём с самого начала. 

Московская школа 
на пути обновления

Максимальный балл, 
заработанный москов-
скими школьниками в ис-
следовании PIRLS, дале-
ко не единственная оцен-
ка высокого качества сто-
личного образования. 
По результатам исследо-
вания PISA (Programme 
for International Student 
Assessment), которое оце-
нивает уровень читатель-

ской и математической 
грамотности, образова-
тельная система Москвы 
занимает 6-е место в мире. 
Совсем недавно был опу-
бликован рейтинг 500 луч-
ших школ России по ито-
гам участия детей во все-
российских и междуна-
родных олимпиадах. В 
него вошло 156 образова-
тельных учреждений на-
шего города. На Всерос-
сийской олимпиаде юные 
москвичи получили 45% 
всех дипломов. Полови-
ну всех золотых медалей 
сборной России на меж-
дународных олимпиадах 
также завоевали москов-
ские школьники.

Эти достижения стали 
результатом системной 
реформы столичного об-
разования. За последние 
семь лет изменились не 
только школы, которые 

оснащены сегодня самым 
современным оборудова-
нием — интерактивны-
ми панелями, планшета-
ми, ноутбуками, высоко-
скоростным Wi-Fi, — но 
и организация обучения. 
В 2016 году начат проект 
реформирования учеб-
ного процесса, который 
называется «Московская 
электронная школа». В 
нём объединили тради-
ционные формы образо-
вательной деятельности с 
самыми передовыми тех-
нологиями. Формат элек-
тронного, быстрого вза-
имодействия и обмена 

информацией позволя-
ет любому преподавате-
лю пользоваться любым 
учебным материалом, изо-
бражениями, видеосюже-
тами, таблицами, графи-
ками, пособиями, задач-
никами и предметными 
лабораториями. Для каж-
дого учителя доступны 13 
тысяч сценариев уроков. 

Образование XXI века
для детей 
эпохи гаджетов

Именно «электронный» 
образовательный проект и 
его составляющие считает 

высшим достижением по-
следних лет Валерий Ти-
хонов, директор школы 
№1885 из района Капотня. 

— В «Московской элек-
тронной школе» любой пе-
дагог может найти для себя 
что-то полезное. И это не 
только готовые сценарии, 
которые, так или иначе, 
необходимо адаптировать 
под свои задачи и нужды 
класса. Самое главное — 
каждый учитель прояв-
ляет себя как исследова-
тель, как человек боль-
шой науки. Он выставля-
ет на суд педагогической 
общественности свои на-
работки, делится опытом, 
— говорит Тихонов. 

По словам директора 
школы, важным стимулом 
для развития электронной 
школы является система 
грантов. Сегодня авторы 
самых интересных сцена-
риев и методичек имеют 
шанс получить от Прави-
тельства Москвы возна-
граждение в размере от 5 
до 150 тыс. рублей в зави-
симости от типа материа-
ла и от того, сколько педа-
гогов им воспользовались.

Валерий Анатольевич 
также отмечает, что пред-
принятые властями города 
меры по реформированию 
и развитию школ сделали 
среднее образование Мо-
сквы самым доступным и 
демократичным. 

— Любой ребёнок се-
годня имеет возможность 
найти свой путь в жизни, 
развивать именно те та-
ланты, которыми он об-
ладает, совершенствовать 
себя в тех навыках, кото-
рые ему пригодятся в жиз-
ни, — поясняет директор 
школы №1885. 

С ним солидарна и мама 
десятиклассника Андрея 
из школы №825 в Кузь-
минках. Виктория увере-
на, что детей, которые жи-
вут во время массового ис-
пользования планшетов, 
Интернета и мобильных 
телефонов, нужно учить 
извлекать максимум по-
лезной информации имен-
но с помощью этих при-
способлений. 

— Дети, на примере сына 
могу сказать, сегодня все 
продвинутые. Им удобно 
получать задания, гото-
вить уроки, даже общать-
ся с педагогом в Сети — 
с помощью электронных 
приспособлений. И когда 
они вырастут, все эти гад-
жеты им придётся исполь-
зовать. Сегодня школа на-
целена именно на это. Та-
кой тренд в мире, надо ему 
соответствовать, — гово-
рит она. 

Найти себя 
в профессии

Важным элементом но-
вой, современной москов-
ской школы является ак-
тивно развивающаяся си-
стема предпрофессиональ-
ной подготовки. В учебных 
заведениях каждый год 
открываются новые ин-
женерные и медицинские 
классы. В руках у школь-
ников есть современное 
лабораторно-исследова-
тельское оборудование, а 
учат их лучшие препода-
ватели и практикующие 
специалисты. Так, в меди-
цинских классах есть элек-
тронные тренажёры, при-
боры для измерения дав-
ления, частоты дыхания, 
учебные электрокардио-
графы. Школьники изу-
чают микробиологию, био-
химию, анатомию, а также 
нанотехнологии в медици-
не. Пройдя такой курс обу-
чения, дети ещё до посту-
пления в медицинский вуз 
имеют серьёзнейший запас 
полезных навыков и уме-
ний. 

Аналогичный подход 
практикуется и при ор-
ганизации учёбы в ин-
женерных классах. Буду-
щие Черепановы изучают 
компьютерное черчение, 
гео дезию и картографию, 
учатся программировать 
и создавать мобильных 
роботов, осваивают про-
мышленную оптику, раз-
работку сверхпроводни-
ков. Проект «Инженерный 
класс в московской школе» 
объединяет 60 московских 
школ, 18 технических ву-
зов, 33 центра молодёжно-
го инновационного твор-
чества и более 100 высоко-
технологичных предприя-
тий.

По данным столично-
го правительства, на фи-
нансирование программы 
«Столичное образование» 
в проекте бюджета на 2018 
год заложено почти 300 
млрд рублей. Значитель-
ную часть этих денег на-
правят на повышение зар-
плат учителям. С 2011 по 
2017 год за счёт бюджетных 
средств и частных инве-
стиций в городе построено 
почти 300 школ и зданий 
для дошкольных групп. В 
этом году открылась шко-
ла с хореографической сту-
дией на 1375 мест в Десё-
новском, школа на 1775 
мест — в Коммунарке и са-
мая большая школа столи-
цы на 2100 мест — в Некра-
совке. В планах — строить 
ещё около 40 школ и дет-
садов ежегодно. 

Андрей ТОМЦЕВ 

Город

Московские школьники — 
самые понимающие
Как развивается система образования в столице

В «Московской электронной 
школе» любой педагог может 
найти что-то полезное для себя

Современные школы оснащены интерактивными панелями
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Н
а Курьянов-
ском полиго-
не идут мас-
штабные ра-
боты по его 

рекультивации. Оттуда 
вывезено уже порядка 250 
тысяч тонн строительного 
мусора и твёрдых бытовых 
отходов.

Отходы замещают 
чистым грунтом

Решение о ликвидации 
незаконной свалки в Пе-
чатниках принял мэр Мо-
сквы Сергей Собянин в 
2016 году, поддержав ини-
циативу местных жителей 
и депутатов. 

На сегодняшний день 
работы здесь идут уско-
ренными темпами. И всё 
же жители района Печат-
ники волновались: дей-
ствительно ли свалку ре-
культивируют полностью 
и в какие сроки? За разъ-
яснением ситуации они 
обратились к префекту 
Андрею Цыбину. Префект 
выехал на место вместе с 
представителями подряд-
чика, общественностью 
района и экологами.

— В северной части тер-
ритории ведутся рабо-
ты по замещению отхо-
дов экологически чистым 
грунтом. Всего предпо-
лагается вывезти поряд-
ка 650 тысяч кубометров 
мусора. После этого при-
легающую территорию 
приведут в порядок, бла-
гоустроят и разобьют га-
зоны, — сообщил заме-
ститель руководителя Де-
партамента капитального 
ремонта г. Москвы Алек-
сандр Соловьев. 

Всё под контролем

Все проводимые рабо-
ты ведутся под строгим 
контролем специалистов, 
общественности и эколо-
гов. Экологический мо-
ниторинг осуществляет 
лаборатория охраны ге-

ологической среды МГУ 
им. Ломоносова совместно 
с Институтом Мосводока-
налНИИпроект.

— Мы постоянно ве-
дём наблюдение за соста-
вом водного объекта в ос-
новании места размеще-
ния отходов. Для этого 
по всему периметру соз-
дана противофильтраци-
онная сорбирующая за-
веса. Это исключает по-
ступление загрязнителей 
как в первый водоносный 
горизонт, так и в Москву-

реку, — подчеркнул за-
ведующий лабораторией 
профессор МГУ Валерий 
Сергеев.

Технические виды 
спорта

После проведения всех 
работ на этом месте пред-
полагается устроить парк 
технических видов спорта.

— Будет расширена 
трасса мотокросса, соз-
даны трассы для багги, 
картинга и BMX, орга-

низованы велодорожки и 
пункты проката спортив-
ного оборудования с туа-
летами, душевыми и раз-
девалками. Также пред-
полагается строительство 
административного кор-
пуса с медпунктом и точ-
ками питания, — расска-
зала руководитель проек-

та ООО «Проектные реше-
ния» архитектор Евгения 
Никольская.

 

И прогулочная зона

Вдоль Москвы-реки бу-
дет организовано обще-
ственное пространство 
с прогулочной зоной и 

спортивными площад-
ками.

— Я считаю, что это 
очень хороший подарок 
для жителей Печатни-
ков и всего нашего окру-
га. Это красивое место 
на берегу Москвы-реки 
должно быть приведено 
в порядок и благоустро-
ено с учётом пожеланий 
жителей. До 20 декабря 
мы должны завершить 
обсу ж дение тех ни че-
ской и проектной части 
благо устройства буду-
щего парка. Мы будем 
в еженедельном режиме 
контролировать ход ве-
дущихся здесь работ, — 
сказал префект ЮВАО 
Андрей Цыбин. 

Префект округа также 
поручил организовать в 
управе района Печатни-
ки постоянно действу-
ющую экспозицию, на 
которой жители райо-
на смогут ознакомить-
ся с проектами плани-
ровки будущего парка и 
внести свои предложе-
ния. Работы по его бла-
гоустройству предпола-
гается начать уже весной 
2018 года. 

Рекультивация свал-
ки в Печатниках важна 
не только для округа, но 
и для Москвы в целом. 
Поэтому ход работ жёст-
ко контролируют не толь-
ко префект и местная об-
щественность, но и мэр.

Екатерина 
ЦВЕТКОВА

Округ

Префект Андрей Цыбин вместе с общественностью 
проинспектировал работы по ликвидации свалки в Печатниках

В Печатниках появится 
спортивный парк

Власти Москвы уси-
ливают поддержку про-
мышленных предприя-
тий. Соответствующие 
изменения в закон сто-
лицы «О землепользо-
вании в городе Москве» 
были одобрены в ходе 
заседания президиума 
правительства столицы.

— Предложения под-
готовлены в части отме-
ны выплаты 80% от ка-
дастровой стоимости, 
но только в том слу-
чае, если предприятие 
планирует и будет осу-
ществлять строитель-
ство производственно-
го, промышленного и 
научного назначения, 
— сообщил руководи-
тель Департамента нау-

ки, промышленной по-
литики и предприни-
мательства г. Москвы 
Алексей Фурсин.

Мэр Сергей Собянин 
в ходе заседания пору-
чил подготовить соот-
ветствующий проект 
закона.

В настоящее время 
размер платы за снятие 
запрета на строитель-
ство составляет 80% от 
кадастровой стоимо-
сти земельного участ-
ка. Это ограничивает 
возможности действу-
ющих промышленных 
предприятий для мо-
дернизации и расшире-
ния производства.

Игорь 
СМИРНОВ 

Накануне Дня Геро-
ев Отечества, который от-
мечается 9 декабря, в Мо-
сковском президентском 
кадетском училище им. 
М.А.Шолохова, что на 
улице Маршала Чуйкова, 
прошло чествование Геро-
ев Советского Союза и Рос-
сийской Федерации, про-
живающих в Юго-Восточ-
ном округе Москвы.

— Особые слова при-
знательности хочется вы-
разить людям, которые 
заслужили это высокое 
звание, — не только за 
подвиги, которые они со-
вершили, но и за титани-
ческую работу в наших ве-
теранских организациях, 
школах, колледжах, мо-
лодёжных сообществах. 
Они ведут её независимо 
от возраста и состояния 
здоровья, — подчеркнула 
в поздравлении зам. пре-
фекта Людмила Митрюк. 

Герои России Вячеслав 
Бочаров, Владимир Кага-
нов, Юрий Цветов и Герой 
Социалистического Труда 
Юрий Чумаченко провели 
для юных кадет урок муже-
ства. Также участник бое-

вых действий в Афганиста-
не и антитеррористических 
операций Вячеслав Боча-
ров подарил ребятам трёх-
томник «Маленькие герои 
большой войны» — о де-
тях, которые в годы Вели-

кой Отечественной войны 
боролись с фашистами. В 
свою очередь кадеты при-
готовили для Героев Отече-
ства и ветеранов празднич-
ный концерт. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Герои Отечества встретились с кадетами Промышленность 
в Москве получила 
дополнительный стимул 
для развития

Работы идут под контролем 
общественности и экологов
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Перед праздничным концертом в кадетском училище имени Шолохова

Жители Печатников смогут ознакомиться с проектами 
планировки парка и внести предложения
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НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ 

(495) 681-3970

Депутаты Мосгордумы 
приняли решение пере-
нести начисление пеней 
за нарушение срока упла-
ты налогов. Горожане, ко-
торые до 1 декабря 2017 
года не успели заплатить 
налог на свою недвижи-
мость, получат квитан-
ции о начислении пеней, 
только если они не опла-

тят квитанции налоговой 
к 1 июля 2018 года. В 2019 
году будет действовать 
это же правило. Запла-
тить имущественные на-
логи без пеней можно бу-
дет также до 1 июля. 

В прошлом году жите-
лям столицы такая от-
срочка уже предостав-
лялась: дата начисле-
ния неустойки была пе-
ренесена с 1 декабря 2016 
года на 1 мая 2017-го. 

По словам министра 
Правительства Москвы, 
главы Департамента эко-
номической политики и 
развития г. Москвы Вла-
димира Ефимова, которые 
приводятся на сайте mos.
ru, смещение даты начис-
ления пеней связано с тем, 
что москвичи всего лишь 
второй год платят налог 
на имущество, исходя из 
его кадастровой стоимо-
сти. Горожанам надо дать 

больше времени, чтобы 
разобраться в новых пра-
вилах и привык нуть к 
ним. 

«Перенос сроков взы-
скания — это шаг горо-
да навстречу москвичам, 
создание удобных условий 
для уплаты налогов. Разу-
меется, эта мера не означа-
ет, что граждане не долж-
ны платить налоги в срок. 
Мы ждём от горожан от-
ветного понимания», — 

приводятся на официаль-
ном сайте правительства 
столицы слова Владими-
ра Ефимова.

По информации офи-
циального сайта налого-
вой службы, пени — это 
денежная сумма, которая 
будет начислена гражда-
нину на сумму задолжен-
ности по налогу. Размер её 
рассчитывается по специ-
альной формуле и равня-
ется 1/300 действующей 

ставки рефинансирова-
ния, установленной Цен-
тральным банком РФ. Се-
годня ставка рефинанси-
рования составляет 8,25%. 

Для примера можно по-
считать: если гражданин 
должен был заплатить 
1 тыс. рублей налога и за-
держался с уплатой на 30 
дней, то ему могут быть 
начислены пени в разме-
ре 8,25 рублей. 

Андрей ТОМЦЕВ

Н
а что следу-
ет обращать 
в н и м а н и е 
при выборе 
сладких по-

дарков и ёлочных украше-
ний, «ЮВК» рассказала на-
чальник территориального 
отдела Рос потребнадзора 
главный санитарный врач 
округа Юлия Ларина.

Возле метро 
покупать опасно

Покупать ёлки и ново-
годние украшения с рук у 
метро, в подземных пере-
ходах или в других непро-
веренных местах опасно. 
По словам Юлии Лари-
ной, такая продукция мо-
жет навредить здоровью.

— В местах несанкцио-
нированной торговли ни-
кто не предоставит доку-
ментацию, подтверждаю-
щую безопасность продук-
ции, — говорит она.  — Так, 
безобидная с виду ёлка, 
игрушка или украшение 
могут оказаться токсич-
ными, то есть выделять в 
воздух ядовитые вещества. 

Чтобы не нарваться на 
контрафакт, Ларина реко-

мендует покупать новогод-
ние товары только в мага-
зинах или на организован-
ных ёлочных базарах. Там 
по требованию покупате-
ля продавец обязан пока-
зать товарно-сопроводи-
тельные документы. 

В прошлом году в окруж-
ной Роспотребнадзор не 
поступило ни одной жало-
бы на некачественную но-
вогоднюю продукцию. Но 
это не означает, что в этом 
году у жителей округа нет 
шансов нарваться на кон-
трафактную продукцию, 
утверждают в ведомстве.

Избегайте сладостей 
с кремом

— Сладкие подарки — 
один из самых популярных 
атрибутов Нового года. Как 
и прочие праздничные то-
вары, их нужно покупать в 
проверенных местах. А при 
покупке обращать внима-
ние на ряд важных деталей, 
— отмечает Ларина.

Во-первых, сладости обя-
зательно должны продавать-
ся с этикеткой. На этикетке 
указываются название по-
дарка, вес, сведения о пище-

вой ценности, об условиях 
хранения, о сроке годности, 
цена в рублях. Информация 
должна быть напечатана чёт-
ким шрифтом, на русском 
языке. При этом срок годно-
сти на весь подарочный на-
бор указывается такой, как у 

изделия с наименьшим сро-
ком хранения.

Во-вторых, на упаков-
ке должны быть указаны 
адрес и наименование из-
готовителя, дата упаков-
ки, а также наименование 
и адрес упаковщика про-
дукции — для принятия 
претензий от потребителя.

В-третьих, Роспотребнад-
зор не рекомендует покупать 
наборы, в которых присут-
ствуют скоропортящиеся 
продукты — например, кре-
мовые изделия или йогурты.

— Если у вас возникают со-
мнения при выборе сладкого 
подарка, требуйте у продав-
ца документы, подтверждаю-

щие качество и безопасность 
каждого изделия, входящего 
в подарочный набор. Он обя-
зан их представить по перво-
му требованию покупателя, 
— говорит главный санитар-
ный врач округа.

Можно обменять

К слову, документы о ка-
честве и безопасности но-
вогодней продукции поку-
патели имеют право требо-
вать и при покупке товаров 
через интернет-магазины.

— На сайте должны быть 
указаны адреса и телефо-

ны, куда можно обратить-
ся для обмена и возврата то-
вара. Если такой информа-
ции нет, лучше воздержать-
ся от покупки или поискать 
другой магазин, — реко-
мендует Юлия Ларина.

Она добавила, что ново-
годние подарки и украше-
ния подлежат возврату или 
обмену в случае, если они 
оказались некачественны-
ми. Потребитель имеет пра-
во вернуть деньги или обме-
нять товар на качественный 
с соответствующим перерас-
чётом стоимости (ст. 18 Зако-
на РФ от 7.02.1992 г. №2300-1

«О защите прав потреби-
теля»). 

В преддверии Нового 
года Роспотребнадзор по 
ЮВАО проведёт экспер-
тизы новогодних подарков 
на соответствие требова-
ниям технического регла-
мента Таможенного союза.

Анна КРИВОШЕИНА

В окружном Роспотребнадзоре 
работает горячая линия 
по вопросам качества 
и безопасности новогодних 
товаров. Консультацию можно 
получить по тел. (495) 379-3730 
или по e-mail: 
uvao@77.rospotrebnadzor.ru 

Ёлка может оказаться 
токсичной…
Как перед Новым годом не нарваться 
на контрафактную продукцию

Пени отложили до лета 
Полезно знать
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Информация на этикетке 
должна быть напечатана 
чётким шрифтом
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Покупать новогодние украшения лучше в проверенных местах
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Главное — не наезжать на линии!
Как изменился порядок приёма экзаменов в ГИБДД

П
ри к а з МВД, 
внёсший оче-
редные изме-
нения в регла-

мент проведения экзаме-
нов в ГИБДД на получе-
ние водительских прав, 
вступил в силу в октябре. 
Что изменилось для уче-
ников автошкол?

Тяжело в учёбе — 
легко на экзамене

В день, когда я приехал 
на площадку автошколы 
на Люблинской улице, 
шёл снег. С утра площадку 
почистили, но через пару 
часов линии разметки всё 
равно были плохо видны. 
Однако выяснилось, что и 
без них ученики без проб-
лем справляются со всеми 
упражнениями.

— Я начал обучение в 
октябре. Сейчас могу вы-
полнить упражнения, 
ориентируясь на конусы, 
даже если разметки не 
видно, — рассказал уче-
ник автошколы житель 
района Люблино Алек-
сандр Котельников.

Регламент предусмат-
ривает, что п лоща д-
ка в ГИБДД при нали-
чии снега и льда должна 
быть обработана проти-

вогололёдными реаген-
тами. Это требование 
здесь выполняется. Ин-
структоры за этим сле-
дят: они заинтересова-
ны в хороших результа-
тах сдачи экзамена. 

Конуса коснуться 
можно

Почему линии размет-
ки на площадке так важ-
ны? Дело в том, что в регла-
мент внесены уточнения. 
Коснуться конуса бампе-

ром или боком автомоби-
ля можно — это не приве-
дёт к провалу экзамена, — 
но при одном условии: ко-
нус при этом не должен 
быть сдвинут с линии раз-
метки, на которой он уста-

новлен. Однако это не всё: 
на линии, обозначающие 
границы упражнения, наез-
жать теперь нельзя не толь-
ко колёсами: если за очер-
ченными ими пределами 
окажется любая часть ав-
томобиля — бампер или, к 
примеру, зеркало, — при-
дётся прий ти на пересдачу.

То, что упор теперь делает-
ся на эти линии, приближа-
ет упражнения к реальным 
условиям движения. Напри-
мер, в жизни на месте такой 
линии может оказаться край 
тротуара. Ясно, что наезжать 
на него нельзя не только ко-
лёсами, ведь пешехода мож-
но задеть и бампером.

Задним ходом — 
с одного раза

Ещё одно новшество: на 
экзамене при выполне-
нии тех упражнений, где 
нужно двигаться задним 

ходом, включить заднюю 
передачу теперь можно 
только один раз! Значит, 
особенно важно перед 
включением заднего хода 
остановить машину в пра-
вильном положении, ина-
че заезд в бокс, например, 
может оказаться физиче-
ски невозможным с одно-
го захода.

Новое 
для мотоциклистов

Упражнение для мото-
циклистов «Скоростное 
маневрирование» под-
разумевает объезд пре-
пятствий на время. Оно 
присутствовало в регла-
менте и раньше, но не 
было обязательным, по-
скольку место для его 
выполнения найти не-
просто, по крайней мере 
в Москве: нужна площад-
ка под сотню метров дли-
ной! Теперь решили, что 
это важное для мотоци-
клистов упражнение всё-
таки должно стать обя-
зательным, но добавили 
второй вариант его вы-
полнения, допускающий 
использование гораздо 
меньшей площадки.

Василий 
ИВАНОВ

Двигаясь задним 
ходом, включить 
заднюю передачу 
теперь можно 
только один раз
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Конуса коснуться 
на экзамене можно, 
но осторожно
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ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите 
нам: 
uvkurier@mail.ru 
redaktor-2017@
yandex.ru

Звоните: 
(495)681-3645

Мне позвонили 
по телефону, 
сказали, что из 

«Жилищника», и заявили: 
в срочном порядке нужно 
менять счётчики воды, 
так как вышло соответ-
ствующее постановле-
ние. При этом предупре-
дили, что придёт мастер 
и мне нужно будет за-
платить 5 тыс. рублей. 
Почему я должна менять 
счётчики задолго до по-
ложенного срока?

Елена Васильевна, 
ул. Коновалова, 20, корп. 1

Аналогичные вопросы 
пришли в редакцию и от 
жителей других районов 
ЮВАО, которым якобы 
звонили из ЕИРЦ или 
из инженерной службы 
и говорили, что надо ме-
нять водосчётчики, при-
чём это будет стоить 7200 
рублей.

Не паниковать

На вопросы читателей 
отвечает заместитель на-
чальника отдела по учё-
ту энергоресурсов ГБУ 
«Жилищник района Ря-
занский» Вячеслав Под-
горный.

— Никаких новых зако-
нодательных актов о заме-
не приборов учёта воды не 
выходило, — заверил он. — 
Это звонят мошенники. 
При подобных звонках я 
бы посоветовал не пани-
ковать, а перезвонить в 
свою управляющую ор-

ганизацию. Там подска-
жут, что делать. Если счёт-
чик прошёл метрологиче-
скую поверку и работает 
корректно, нет необходи-
мости его менять. Кроме 
того, жители могут узнать 
о сроках очередной по-
верки в ЕПД: срок повер-
ки указан в верхней части 
ЕПД, где значатся показа-
ния счётчиков воды. 

Главное — не поддавать-
ся угрозам мошенников, 
которые давят на то, что 
потребителям будут счи-
тать воду по нормативам и 
что возможен штраф.

— Перевести потреби-
теля на расчёт по норма-
тивам могут в двух случа-
ях: если житель более трёх 
месяцев не передавал по-
казания приборов учёта и 
если более чем на три ме-

сяца просрочил межпове-
рочные интервалы, — под-
черкнул Вячеслав Подгор-
ный.

Доверяй проверенным

Жители должны про-
водить поверку счётчи-
ков в соответствии с меж-
поверочными интервала-
ми. На сегодня для счёт-
чиков холодной воды он 
составляет шесть лет, на 
горячую — четыре года, 
а для современных при-
боров учёта и холодной, и 
горячей воды – шесть лет. 
Более точная информация 
указана в технической до-

кументации к счётчику.
В среднем цена на по-

верку одного прибора в ак-
кредитованной, прозрач-
ной компании составляет 
600 рублей, она может ко-
лебаться от 550 до 750 руб-
лей.

Список организаций, 
имеющих аккредита-
цию, можно узнать в сво-
ей управляющей органи-
зации.

Какие ставить?

Если прибор не про-
шёл поверку, то есть по-
казывает погрешность 
выше допустимой нор-

мы, его надо менять. 
— Лучше проконсуль-

тироваться в управляю-
щей организации, какие 
счётчики следует ста-
вить, потому что в неко-
торых случаях их пока-
зания могут не прини-
маться к расчёту и можно 
стать жертвой очередного 
мошенника. Есть случаи, 
когда жителям различные 
фирмочки навязывают и 
устанавливают бывшие 
в употреблении прибо-
ры с «намотанными» по-
казаниями, меняют впол-
не работоспособное обо-
рудование. Возникают 
трудности в регистра-
ции и вводе счётчиков в 
эксплуатацию, — преду-
преждает Вячеслав Под-
горный. — Кроме того, 
участились случаи уста-
новки дополнительно-
го оборудования по заоб-
лачным ценам. 

Сейчас надо устанавли-
вать счётчики с антимаг-
нитной защитой и с им-
пульсными выводами. 
Среднерыночная стои-
мость замены одного при-
бора учёта воды состав-
ляет 1300 рублей (плюс-
минус 200 рублей), но ни-
как не 5 и не 7 тыс. рублей.

Заменив счётчики, жи-
тель должен вызвать ин-
женера из ГБУ «Жилищ-
ник» для опломбировки 
и ввода приборов учёта в 
эксплуатацию. После это-
го УК начнёт передавать 
информацию в МФЦ.

Анна ФОМИНА

С какой стати мне звонят 
и заставляют менять водосчётчики?

Главное — не поддаваться 
напору мошенников

В приквартир-
ном холле пере-
горела лампоч-

ка. Я сделала заявку. 
Пришёл электрик и ска-
зал, что лампочки будут 
не раньше чем через ме-
сяц. В течение какого 
времени после заявки 
должны менять лам-
почки? 

Надежда Максимовна, 
5-й квартал Капотни, 3

Дом находится в управ-
лении ГБУ «Жилищник 
района Капотня». 

— На выполнение этой 
заявки отводится один 
рабочий день, — сооб-
щил руководитель «Жи-
лищника» Евгений Зе-
ленский. — Сотрудник 
дал жителю недостовер-
ную информацию. Мы 
провели беседу с персо-
налом во избежание по-
вторения таких ситуаций. 

Евгений Зеленский со-
общил, что по данному 
адресу лампочку уже за-
менили.

Наталия ОВЧИННИКОВА

Тел.: ОДС-1 (обслуживает 1, 2, 
3, 4-й кварталы Капотни) 
(495) 355-1974, ОДС-2 
(обслуживает 5-й квартал 
Капотни) (495) 355-6556

Когда 
поменяют 
перегоревшую 
лампочку?

Когда включат 
освещение в пе-
шеходной зоне 

на Самаркандском буль-
варе, которую сделали 
этим летом? 

Алексей,
Выхино-Жулебино

По словам Вячеслава 
Щербакова, руководителя 

ГБУ «Жилищник района 
Выхино-Жулебино», в ве-
дении которого находит-
ся данный участок, вре-
менная схема освещения 
пешеходной зоны будет 
подключена в ближайшее 
время. Что касается под-
ключения на постоянной 
основе, пока вопрос реша-
ется в МОЭСК.

— Мы подали заявку в 
МОЭСК. По регламенту 
выдача технических усло-
вий организацией произ-
водится в течение 90 дней. 
Как только мы их полу-
чим, сразу же произведём 
постоянное подключение, 
— сообщил Вячеслав Щер-
баков. 

Наталия ОВЧИННИКОВА

Когда включат фонари на Самаркандском бульваре?

Информация о сроке поверки указана в паспорте прибора

Самаркандский 
бульвар

34
51

Дата Руководитель Тема

13 
декабря

Семёнов Дмитрий Александрович — начальник 
Объединения административно-технических 
инспекций города Москвы

«О результатах обследований 
объектов зимнего отдыха и их 
готовности 
к эксплуатации в зимний период»

19 
декабря

Гуляев Николай Алексеевич — руководитель 
Департамента спорта и туризма города Москвы

«Проведение чемпионата мира 
по футболу-2018»

20 
декабря

Кульбачевский Антон Олегович — руководитель 
Департамента природопользования и охраны 
окружающей среды города Москвы

«Итоги проведения Года экологии 
в Москве»

20 
декабря

Бочкарёв Андрей Юрьевич — руководитель 
Департамента строительства города Москвы

«Об итогах реализации Адресной 
инвестиционной программы в 2017 
году»

20 
декабря

Жидкин Владимир Фёдорович — руководитель 
Департамента развития новых территорий города 
Москвы

«Новая Москва — итоги 2017 года»

20 
декабря

Калина Исаак Иосифович — министр Правительства 
Москвы, руководитель Департамента образования 
города Москвы

«О развитии московских школ»

25 
декабря

Акимов Юрий Николаевич — руководитель 
Департамента по делам гражданской обороны, 
чрезвычайным ситуациям и пожарной безопасности 
города Москвы

«О Дне спасателя и задачах 
пожарно-спасательных 
подразделений города Москвы»Денисов Илья Павлович — начальник Главного 

управления МЧС России по городу Москве

Информационный центр Правительства Москвы сообщает о предстоящих 
пресс-конференциях руководителей отраслевых подразделений
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нспорт

У нас проходит 
капитальный 
ремонт дома, 

мастера должны были 
вывести трубы отопле-
ния из стен. Сейчас ре-
монт приостановлен, ви-
сит объявление, что ра-
боты переносятся на не-
определённый срок. Мы 
переживаем: при ремонте 
нам отключат батареи, 
боимся замёрзнуть. 

Галина Анатольевна,
Ферганский пр., 3, корп. 2

Работы по капремон-
ту в доме на Ферганском 
пр., 3, корп. 2, ведёт под-
рядная организация ООО 
«СК Дефанс». По графику 
заменить стояки отопле-
ния планируется до 20 де-
кабря. В этом доме стояки 
отопления встроены в сте-
ны, а новые трубы проло-
жат поверх стен. Для это-
го потребуется пробить 
отверстия в полу и в по-
толке каждой квартиры. 
Работы произведут пооче-

рёдно в каждом подъезде. 
— Сами работы по про-

бивке отверстий и монтажу 
нового стояка внутри квар-
тиры займут около одного 
дня. Но на процесс непо-
средственного отключения 
батареи от старого стояка 
и на подключение к ново-
му потребуется около часа, 
— заверили в компании. — 
Так что надолго без тепла 
никто не останется.

Как сообщил подрядчик, 
окончание работ по заме-

не стояков отопления за-
держивается по объектив-
ным причинам. В одной 
из квартир возникла ава-
рийная ситуация: в стояке 
образовался свищ, мокнет 
стена. В ремонтной компа-
нии заверили, что прило-
жат все силы, чтобы, не-
смотря на непредвиденную 
задержку, приступить к ре-
монту в ближайшие дни и 
завершить работы по гра-
фику.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В подъезде по-
меняли почто-
вые ящики, 

а как получить ключи от 
них, не знаем. Несколько 
раз звонили в диспетчер-
скую, но внятного отве-
та не получили.

Ирина Викторовна, 
ул. 1-я Новокузьминская, 

21, корп. 2

Дом находится в 
управлении ГБУ «Жи-
лищник района Рязан-
ский». Здесь сообщи-
ли, что при замене по-
чтовых ящиков клю-
чи от них оставляют в 
диспетчерской, которая 
обслуживает этот дом. 
В данном случае жите-
лям нужно зайти в свою 
диспетчерскую по адре-
су: ул. 1-я Новокузьмин-
ская, 22, корп. 2, она ра-

ботает круглосуточно. В 
диспетчерской в свою 
очередь подтвердили, 
что ключи готовы и за 
ними можно прийти.

— Маломобильные 
граж дане, пожилые 
люди, которым сложно 
выходить из дома, мо-
гут позвонить в диспет-
черскую, назвать номер 
своей квартиры и время, 
когда к ним можно зай-
ти. Техник доставит им 
ключ домой, — сообщил 
руководитель «Жилищ-
ника района Рязанский» 
Михаил Шитиков.

Наталия ОВЧИННИКОВА 

ГБУ «Жилищник Рязанского 
района», тел./факс 
(495) 378-0802. 
Центральная диспетчерская, 
тел. (495) 379-1957.
Часы работы: пн. — пт. 
с 9.00 до 18.00

У метро «Жу-
лебино» долгое 
время продол-

жается строитель-
ство. Из-за этого 
очень грязно, шумно, 
в окна летит песок. 
Подскажите, пожа-
луйста, что там стро-
ят и когда это закон-
чится? 

Николай Егорович, 
ул. Авиаконструктора Миля

Возле метро «Жуле-
бино» строят торгово-
развлекательный ком-
плекс. Как сообщил 
представитель стро-
ительной компании 

«Адамант-Строй», стро-
ительные работы бу-
дут закончены в конце 
I квартала 2018 года. 

Торг ово-ра зв лек а-
тельный комплекс бу-
дет трёхэтажным. В 
нём разместятся супер-
маркет, кинотеатр муль-
типлекс, детская зона, 
фуд-корт и кафе.

Тротуары, что пе-
ред комплексом, вы-
ложат гранитной брус-
чаткой, разобьют газо-
ны и клумбы, высадят 
лиственные породы де-
ревьев. 

Мария 
ГУСЕВА

Месяцем ранее 
парк со стороны 
улицы Шкулёва 

был окружён добротным 
забором из крепкого ме-
талла. Хочется узнать 
причину его исчезновения.

Галина, ул. Шкулёва

В парке им. 
Шкулёва не вы-
ключают фона-

ри: они горят сутками. 
Многие из них уже ту-
склые, видно, что плохо 
работают. Непонятно, 
зачем просто так тра-
тят электричество?

Ирина, ул. Шкулёва

По словам начальни-
ка отдела ЖКХиБ упра-
вы района Текстильщики 
Сергея Шемонаева, часть 
секций забора пришла в 
аварийное состояние за 
долгий период эксплуата-
ции, соответственно, эти 
секции были демонтиро-
ваны. Восстанавливать их 
на данный момент не пла-
нируют. 

Фонари наружного ос-
вещения днём могут 

включить для проведе-
ния плановых работ: об-
наружение перегоревших 
ламп, неисправности ка-
бельных сетей и т.д. на 
данной линии, которая 
собственно парком не 
ограничивается. Фонари 
в парке подключены к об-
щей электросети города: 
зажигаются и гаснут вме-
сте со всеми городскими 
фонарями. 

Алексей ТУМАНОВ

Где взять ключи 
от новых почтовых ящиков?

Когда закончится стройка 
у метро «Жулебино»?

Почему поредел забор 
в парке имени Шкулёва?

Фонари днём могут включить 
для проведения плановых работ

Часть секций забора пришла в аварийное состояние

Фонари в парке имени Шкулёва

Строящееся здание торгового комплекса

Подрядная организация обещает заменить стояки отопления в срок
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Н
едавно в ре-
дакцию об-
р а т и л а с ь 
жительница 
района Тек-

стильщики Татьяна: «Я 
проживаю в доме 5, корп. 
7, на улице Люблинской. 
Соседи сдают кварти-
ру гражданам ближне-
го зарубежья. Кварти-
росъёмщики ведут себя 
очень шумно, особенно 
по ночам, на замечания 
не реагируют. Было сде-
лано несколько заявок в 
полицию, проблема вро-
де бы решилась, но через 
определённое время всё 
пошло по-старому. 

Собрать свидетелей

— Тишина в столице 
регламентируется Зако-
ном города Москвы от 12 
июля 2002 года №42 «О 
соблюдении покоя граж-
дан и тишины в ночное 
время в городе Москве». 
То есть полиция не мо-
жет возбудить админи-
стративное дело или вы-
писать штраф — это пре-
рогатива управ районов, 
— рассказывает помощ-
ник кузьминского про-
курора Евгений Кудря-
шов. — Ночное время со-
гласно закону — с 23 часов 
до семи утра, временные 
рамки для проведения ре-
монта ещё у pже — с 19 ча-
сов до девяти утра, шум-
ные строительные рабо-
ты запрещены и в обед — 
с 13 до 15 часов, — а также 
в праздничные дни и по 
воскресеньям.

Но, как рассказывают 
сотрудники прокурату-
ры, такие правонаруше-
ния доказать довольно 
трудно. Для начала конеч-

но же необходимо вызвать 
полицию, чтобы зафикси-
ровать нарушение. Свиде-
тельство полицейских ста-
нет основным доказатель-
ством, если дело дойдёт до 
суда. А уже затем надо об-
ратиться в управу района. 
Нелишними будут и сви-
детельства соседей. Сни-
мать видео или записы-
вать шум на аудиоаппара-
туру — только зря тратить 
время: в суде такие дока-
зательства не принимают 
из-за большой вероятно-
сти фальсификации.

Действовать 
по ситуации

В борьбе за спокой-
ную и тихую жизнь нуж-
но действовать по ситуа-

ции. Например, житель-
ница района Люблино 
страдала от бесконечных 
перепалок соседей вни-
зу. Пьющий муж часам к 
одиннадцати вечера на-
бирался до такой степе-
ни, что начинал угро-
жать жене убийством, 
кричал на малышей и, 
судя по звукам, даже бил 
их. Невольными свидете-
лями бурных сцен каж-
дую ночь становились 
соседи. Приезжала по-
лиция, делала замечание 

— на следующую ночь 
всё начиналось снова. 

Продолжалось всё это 
до тех пор, пока в гости не 
зашла родственница, ра-
ботающая в отделе опеки. 
Она пригрозила лишени-
ем родительских прав, и 
это стало для несчастной 
соседки последней каплей 
в чаше терпения. Она раз-
велась и переехала. Сосе-
ди вздохнули спокойно.

В случае если отдыхать 
мешают квартиросъём-
щики, нужно связаться с 

хозяином, а также выяс-
нить, легально ли арен-
даторы живут в кварти-
ре. Часто бывает, что дого-
воры аренды оформлены 
неправильно, если вооб-
ще оформлены. Владель-
цу проще поменять жиль-
цов, чем потом объяснять-
ся с правоохранительны-
ми органами. К тому же, 
если граждане приезжие, 
в отношении хозяина воз-
можно возбуждение уго-
ловного дела за размеще-
ние мигрантов без догово-
ра аренды.

Привлекли 
к ответственности 
ресторан

Беречь покой обязаны 
не только физические, но 
и юридические лица. Так, 
жители улицы Приволь-
ной в Выхине-Жулебине 
пожаловались в прокура-
туру на ресторан, распо-
ложенный поблизости от 
жилого дома.

— В ходе проверки было 
установлено, что после 
одиннадцати вечера в ре-
сторане проходила вече-
ринка, на которой прак-
тически до половины вто-
рого ночи конферансье в 
микрофон говорил по-
здравления и пел песни, 
а гости хором подпевали 
и хлопали, что нарушало 
тишину и покой граждан, 
— рассказывает Евгений 
Кудряшов.

По данному факту в от-
ношении ресторана и его 
владельца возбуждены 
дела об административном 
правонарушении. Вино-
вные в нарушении покоя 
заплатили штрафы на об-
щую сумму 40 тыс. руб лей.

Анна САХАРОВА

Танцевать и ссориться — 
строго до 23.00

Пьющий муж часам к 
одиннадцати вечера напивался 
и начинал угрожать жене

Как приструнить шумных соседей, рассказали сотрудники 
Кузьминской прокуратуры

Московские 
спасатели обеспечат 
безопасность 
на зимних водоёмах 

В период с 1 ноября госин-
спекторы и спасатели столицы 
патрулировали около 1 тысячи 
водоёмов. За это время никто 
не утонул.

— В этом году спасли двух 
человек, один из них в ЮВАО 
вышел на неокрепший лёд и 
провалился, — сообщил на 
пресс-конференции в Главном 
управлении МЧС России по 
г. Москве зам. руководителя тер-
риториального органа —  глав-
ный госинспектор по маломер-
ным судам по г. Москве Влади-
мир Волков. 

Он сообщил также, что Мо-
сковская городская система 
предупреждения и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций к зиме 
готова. 

Кроме того, на водоёмах сто-
лицы и на нескольких мостах 
планируют установить систему 
интеллектуального видеонаблю-
дения. 

— Она в автоматическом ре-
жиме фиксирует падение любого 
предмета или человека с моста 
и передаёт сигнал на поисково-
спасательную станцию. Послед-
ний случай произошёл в ноябре 
на Крымском мосту, где уже дей-
ствуют такие камеры. Граждан-
ка Средней Азии увлеклась сел-
фи, не удержалась и упала вниз. 
Благодаря новой системе спаса-
тели оперативно среагировали, 
— рассказал Владимир Волков.

— На территории Юго-Восточ-
ного административного округа 
насчитывается 8 мест зимне-
го отдыха с акваториями, — со-
общил начальник Управления 
по ЮВАО Департамента ГОЧ-
СиПБ г. Москвы Герман Добря-
ков. — Все территории, примы-
кающие к водоёмам, оснащены 
информационными щитами, зна-
ками «Выход на лёд запрещён» и 
знаками, указывающими на раз-
решённое место рыбной ловли. 

Для контроля за соблюдени-
ем правил поведения на водных 
объектах в зимнее время и в це-
лях экстренного реагирования на 
ЧС в ЮВАО функционируют три 
поисково-спасательные станции: 
ПСС «Текстильщики» — Нижне-
люблинский пруд, ПСС «Кузь-
минки» — Шибаевский пруд и 
ПСС «Кожухово» —  район На-
гатинского затона.

Наталия ГЕРАСИМОВА, 
Анна САХАРОВА
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Л
еонид Клейн 
— известный 
филолог, учи-
тель с 22-лет-
ним стажем, 

преподаватель РАНХиГС. 
Когда-то он преподавал в 
школе в районе Выхино-
Жулебино (сейчас она вхо-
дит в учебный комплекс 
№1359), а также в одной из 
частных гимназий ЮВАО. 

Леонид на уроках и 
лекциях, что называется, 
жжёт. У него Чехов как 
психологический трил-
лер, а сказки Пушкина 
Леонид подаёт как борьбу 
за власть в одной отдель-
но взятой семье. Не захо-
чешь, но перечитаешь.

«Ёжик в тумане» 
навеян Пушкиным

— Леонид, насколько со-
временны те классические 
произведения, которые есть 
в школьной программе?

— Школьный литератур-
ный канон не нужно отме-
нять, а учитель не должен 
завоёвывать дешёвую по-
пулярность, говоря: «Тур-
генев — отстой, будем чи-
тать Пелевина». Литература 
должна делиться не на клас-
сическую и современную, а 
на плохую и хорошую.

Многие произведения 
очень современны. Мой 
любимый пример — пьесы 
Островского. Советским де-
тям было непонятно, как у 
человека мог быть пароход 
или как можно поехать на 
выставку в Париж, что зна-
чит жениться на огромных 
деньгах, кто такой гувернёр. 
Но в девяностых такие вещи 
стали жизненными. 

Или возьмите Стиву Об-
лонского из «Анны Карени-
ной» — это столичный жи-
тель, чиновник. Ему важно 
бывать в хороших рестора-
нах, читать модную газету, 
иметь деньги на любовни-
цу; его не волнуют содержа-
тельные вопросы, нет ника-

ких ценностей… Он очень 
современный человек.

С другой стороны, грани-
цы классики и неклассики 
существуют только в го-
ловах учителей. Я на уро-
ке сравниваю мульт фильм 
«Ёжик в тумане» и эту сказ-
ку Сергея Козлова со сти-
хотворением Пушкина 
«Осень», потому что и там, 
и там абсолютное отреше-
ние от мира, осеннее фило-
софствование. «Ёжик в ту-
мане» был бы просто невоз-
можен без поздней пушкин-
ской лирики.

Правда, соглашусь, что 
детям сейчас сложно вос-
принимать язык класси-
ков. На уроке спрашиваю 
у пятиклашек, что значит 
«Люблю дымок спалённой 
жнивы», они отвечают: «Две 
«Нивы» столкнулись, идёт 
дымок…»

Обломов или Гринёв?

— То, что дети вынуж-
дены читать, — это какая-
то тягомотина, имеющая 
мало отношения к жизни 
подростка…

Действительно, если 
взять все произведения 
школьной программы — 
«Господа Головлёвы», «Об-
ломов», «Война и мир», 
«Отцы и дети», «История 
одного города», «На дне», 
— то получится довольно 
мрачная картина мира. 

Однако чтение — не 
только для положительно-
го примера. Ведя обсужде-
ние образов, персонажей, 
мы развиваем самосто-
ятельное мышление ре-
бёнка, сопереживание и в 
конечном счёте заставля-

ем иначе смотреть на свой 
жизненный опыт и на то 
время, в которое живём. 

К тому же в школьной 
программе есть положи-
тельные примеры, хотя и 
мало. Например, дворя-
нин Гринёв из «Капитан-
ской дочки» — это психи-
чески здоровый молодой 
человек, человек действия, 
который в результате вы-
игрывает: Пугачёв его не 
казнит, а отпускает, хотя 

тот ему отказался цело-
вать руку. 

«Война и мир» 
приобщит к счастью

— Реально ли подростку 
осилить «Войну и мир»?

— А ему и не надо весь 
роман осиливать. Учи-
телю достаточно заинте-
ресовать подростка этим 
произведением. Чтобы он, 
будучи взрослым, захотел 
его перечитать. «Война и 
мир» — редкий в отече-
ственной литературе ро-
ман, в котором у человека 
всё получается. И не толь-
ко у человека, но и у на-
ции в целом. Вернуться к 
«Вой не и миру» во взрос-
лом состоянии — значит 
приобщиться к счастью.

А вот «Анну Каренину» 
лучше прочитать цели-
ком — это роман о нашем 
обществе, о «новых сред-
них», и это подготовка к 
личной жизни.

А вообще, не нужно в 
средних классах изучать 
так много романов — луч-
ше взять один, но уделить 
ему больше времени.

А споры о программе и 
учебниках преувеличе-
ны: хороший педагог мо-
жет найти содержатель-
ные вещи и в романе «Как 
закалялась сталь», а пло-
хому преподавателю даже 
включение в программу 
Бродского, Заболоцкого, 
Пастернака не поможет. 

Мария ГУСЕВА

Как не отбить у ребёнка любовь к чтению

Зачем школьнику 
«Анна Каренина»

Советским 
детям было 
непонятно, 
как 
у человека 
мог быть 
пароход

Модернизацию Москов-
ского нефтеперерабаты-
вающего завода оценила 
делегация из района Ка-
потня — местные жите-
ли ознакомились с систе-
мой мониторинга возду-
ха и новым экологичным 
производственным обору-
дованием. 

Специалисты завода 
рассказали гостям об ав-
томатизированной систе-
ме контроля за качеством 
воздуха. Датчики на тер-
ритории завода и в са-
нитарно-защитной зоне 
ежедневно анализиру-
ют пробы воздуха и авто-
матически передают ин-
формацию в «Мосэкомо-
ниторинг». Столичный 
НПЗ внедрил систему в 
2015 году одним из пер-
вых в России. Также в пре-
делах зоны влияния заво-
да работают независимые 
городские пункты конт-
роля загазованности. Вся 
информация открыта для 

москвичей — её публику-
ют на сайте МНПЗ и на 
светодиодном экоинфор-
мере на улице Капотне.

Жители района оцени-
ли заработавшие осенью 
очистные сооружения 
«Биосфера». Эти уникаль-
ные для отечественной 
промышленности филь-
тры очищают сточные 
воды до 99,9%, обеспечи-
вая практически замкну-
тый цикл потребления 
вод ных ресурсов. 

— Мы побывали на за-
воде и сами увидели, что 
это чистое производство. 
Здесь ещё построены со-
временные очистные со-
оружения «Биосфера» — 
очень мне понравились, 
— отметила руководи-
тель исполкома отделения 
партии «Единая Россия» в 
районе Капотня Любовь 
Зиновьева. 

Побывала делегация и 
на площадке строитель-
ства комбинированной 

установки переработ-
ки нефти «Евро+», кото-
рая придёт на смену сра-
зу пяти устаревшим ком-
плексам. Влияние со-
временной установки на 
окружающую среду в разы 
меньше, а эффективность 

работы при этом выше. 
Увеличится глубина пе-
реработки нефти, повы-
сится выпуск светлых не-
фтепродуктов и бензи-
на мирового экостандар-
та Евро-5. Сегодня доля 
экологического топли-

ва МНПЗ уже составляет 
более трети московского 
рынка. 

— Я это предприятие 
знаю с детства, потому 
что живу здесь с детских 
лет. И могу сказать точно 
— изменения огромные. 

То, что было раньше, и 
что сейчас — небо и зем-
ля. Идёт реконструкция, 
появляется новое обору-
дование, применяются 
новые технологии — это 
очень здорово, — поделил-
ся впечатлениями житель 
района Капотня Вячеслав 
Сапожников. 

Реконструкция заво-
да началась в 2011 году. К 
сегодняшнему дню пред-
приятие на треть снизи-
ло влияние на воздух и 
полностью устранило на-
копленные за советский 
период отходы, в общей 
сложности сократив воз-
действие на окружающую 
обстановку на 50%. После 
полной реализации про-
граммы в 2020 году Мо-
сковский НПЗ снизит 
влияние на городскую 
среду ещё в два раза, за-
няв лидирующие пози-
ции в рейтинге экологич-
ных предприятий мира. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

На Московском НПЗ побывали жители района Капотня
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К
онный двор в 
усадьбе Влахерн  -
ское-Кузь мин-
ки построен в 
1819-1823 годах 

по проекту Доменико Жи-
лярди и представляет со-
бой комплекс зданий в виде 
замкнутого каре. К конюш-
ням примыкают фуражные 
и каретные сараи, два жи-
лых флигеля, соединён-
ных оградой с Музыкаль-
ным павильоном. Соо-
ружённый архитектором 
Жилярди в 1820 году, па-
вильон являлся сценой, на 
которой выступал домаш-
ний крепостной оркестр 
князя Сергея Михайлови-
ча Голицына, в празднич-
ные дни увеселявший хо-
зяина и его гостей роговой 
музыкой. Такой оркестр — 
многолюдный, сложный в 
управлении коллектив, так 
как каждый музыкальный 
рожок позволял извлекать 
лишь один звук, и каж-
дый из музыкантов дол-
жен был вовремя выдувать 
свою ноту. 

Музыкальный пави-
льон украшают «Укроти-
тели коней», являющиеся 
точными чугунными ко-
пиями скульптур, отли-
тых Петром Клодтом для 
Аничкова моста в Петер-
бурге. 

Хозяин на зиму переез-
жал в Москву, оставляя 
небольшое количество 
дворовых людей. Смо-
тритель Конного двора, 
конюший Фёдор Пищи-

ков, был московским ме-
щанином, который ве-
рой и правдой прослужил 
10 лет, получая по догово-
ру очень хорошие деньги 
— 300 рублей в год, а также 
шубу и сапоги. Для срав-
нения: жалованье армей-
ского кавалериста состав-
ляло 250 рублей, а чинов-
ник средней руки зараба-
тывал всего 120 рублей.

В 1918 году в усадьбу был 
переведён Институт экспе-
риментальной ветеринарии. 
Часть построек предназна-
чалась под общежития для 
сотрудников, которые на 

Конном дворе жили во фли-
гелях. Лишь в 1995 году уч-
реждение было выведено за 
пределы исторической тер-
ритории усадьбы, и после 
реставрации, длившейся 10 

лет, Конный двор предстал 
перед посетителями во всём 
своём великолепии. 

Сейчас на конюшне со-
держится девять лошадей, 
манеж используется как 

концертная и выставоч-
ная площадка, а во фли-
геле размещается филиал 
Музея русской усадебной 
культуры. 

Евгений ЧЕСНОКОВ

Смотритель Конного двора 
получал 300 рублей в год, 
а также шубу и сапоги

Конный двор усадьбы 
князя Голицына
Построен в форме каре по проекту Доменико Жилярди
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В 
галерее «Выхи-
но» открылась 
новогодняя вы-
ставка «Эка-Ёл-
ка». В названии 

спрятана игра смыслов. С 
одной стороны, оно отсы-
лает нас к теме экологии, 
а с другой — подчёркивает 
приятное удивление, кото-
рое вызовут у посетителей 
творческие экспонаты. 

Студенты — дизайне-
ры, архитекторы, а так-
же школьники и жители 
района приготовили для 
выставки более 70 рожде-
ственских ёлок и новогод-
них игрушек, от шариков 
до сосулек, сделанных «из 
чего попало»: из пласти-
ковых бутылок, картона, 
ткани, старых досок. 

 — Все работы выпол-
нены в стилях знаме-
нитых художников ХХ 
века. Например, ёлки из 
геометрических фигур 
в духе Малевича, аван-
гардные деревья из объ-

ёмных элементов кар-
тин Кандинского, ёлки 
из старых досок в стиле 
авангардиста Владими-
ра Татлина и даже ёлка 
из велосипедных колёс 
в традициях швейцар-

ского скульптора Жана 
Тэнгли, — рассказа ла 
куратор выставки Лари-
са Климова. 

Экспозиция напомина-
ет о проблемах экологии: 
не обязательно губить жи-

вое дерево, а можно само-
му сделать оригинальную 
новогоднюю ёлку. 

Побывать на выставке 
можно до 8 января. Пол-
ный билет — 100 рублей, 
льготный — 50 рублей, 

школьникам — бесплат-
но. Время работы: вт. — 
вс. с 11.00 до 20.00. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Галерея-мастерская «Выхино»: 
ул. Ташкентская, 9

Досуг

Киносказка 
в «Молодёжном»

В преддверии новогодних 
торжеств 21 декабря в ки-
нотеатре «Молодёжный» (ул. 
Люблинская, 11) покажут лю-
бимую советскую сказку 1966 
года «Снежная королева». 
Начало в 15.00, вход свобод-
ный. 

Новогодний карнавал 
на Люблинской

На фестиваль карнаваль-
ного костюма и самодеятель-
ного творчества 22 дека-
бря приглашает родителей 
с детьми Культурный центр 
им. Астахова (ул. Люблин-
ская, 149). Зрители смогут 
оценить необычные костю-
мы участников, их будет бо-
лее 100. Также гостей ждёт 
театрализованное представ-
ление, где главные герои 
Знайка и Незнайка из Цве-
точного города проведут игры 
и конкурсы для детей, а в фи-
нале встретятся с Дедом Мо-
розом и Снегурочкой. Нача-
ло в 15.00, вход свободный. 

Оригами 
в Кузьминках

На интерактивную семей-
ную прогулку «Знакомьтесь: 
парк» приглашает ГПБУ 
«Мос природа». Она пройдёт 
19 декабря в 14.00 в природ-
но-историческом парке «Кузь-
минки-Люблино». Участники 
узнают о биоразнообразии 
лесопарка, а также научатся 
делать игрушки-оригами. Уча-
стие бесплатное.

Фигурное катание 
в Марьине

На бесплатный мастер-класс 
по фигурному катанию «Узоры 
на льду» приглашает в суббо-
ту, 23 декабря, в 12.00 парк 
им. Артёма Боровика (рядом с 
м. «Братиславская»). Принять 
участие в нём могут и дети и 
взрослые. Непременное требо-
вание — человек должен уве-
ренно стоять на коньках. Же-
лательно наличие фигурных 
коньков, но в принципе подой-
дут любые (можно взять напро-
кат в парке).

Ольга ВОЛЖСКАЯ,
Алексей ТУМАНОВ

Афиша

Малевич отдыхает!
В Выхине покажут авангардные ёлки
из колёс и бутылок

Работы 
выполнены 
в стилях 
знаменитых 
художников 
ХХ века

Центральной темой мо-
сковских фестивалей ста-
нут театральные представ-
ления под открытым не-
бом. Столичные театры 
обратились к мэру Сергею 
Собянину с предложени-
ем показывать спектакли 
в дни фестивалей на бла-
гоустроенных обществен-
ных площадках города. 
Мэр поддержал эту идею 

на встрече с деятелями ис-
кусства в Театре Наций. 

— Как первый, пробный 
шаг можно было бы прове-
сти совместное мероприя-
тие в рамках «Путешествия 
в Рождество», самого поп-
улярного фестиваля среди 
москвичей и гостей столи-
цы, — сказал он.

Фестиваль «Путешествие 
в Рождество» пройдёт в Мо-

скве с 22 декабря по 14 янва-
ря на 69 площадках. Глав-
ной «сценой» станет Твер-
ская улица, где новогод-
ние проекты покажут Театр 
Наций, МХТ им. Чехова, а 
также гости из Финлян-
дии, Чехии, Эстонии, Ис-
пании, Дании. На Манеж-
ной площади будет идти 
спектакль «12 месяцев» — 
по интерактивной декора-

ции сказочного леса смогут 
прогуляться все желающие. 
В Новопушкинском скве-
ре покажут зрелищные ле-
довые балеты, а на Садовом 
кольце выступят уличные 
театры. 

Фестивальная площад-
ка в ЮВАО развернётся 
на ул. Маршала Чуйко-
ва, вл. 3. Как сообщили в 
пресс-службе ГБУ «Мо-

сковские ярмарки», здесь 
будут выступать уличные 
театры «Сириус», «Высо-
кие братья», «Карнавал», 
«Студлайн», детский театр 
«Маскарад» и другие. Те-
мой их постановок станут 
сказки. Например, Liquid 
Theatre покажет бал ожив-
ших игрушек по мотивам 
«Щелкунчика». 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

На фестивале «Путешествие в Рождество» покажут театральные постановки
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Алла и Максим
Алла Пугачёва ещё во 

времена СССР отменила 
табу на отношения, в кото-
рых женщина старше муж-
чины. Молва приписывала 
ей романтические отноше-
ния с Игорем Николаевым, 
Владимиром Кузьминым, 
Сергеем Челобановым, ко-
торые были очевидно мо-
ложе Примадонны. Но ка-
кие песни рождались в раз-
гар этих романов! Как-то 
Алла Пугачёва, исполняя 
известную советскую пес-
ню на слова Добронравова 
и музыку Пахмутовой «Не 
расстанусь с комсомолом», 
позволила себе «мелкое ху-
лиганство», которое стало 
пророческим. «Не расста-
нусь с комсомолом, буду 
вечно с молодым!» — так 
она исполнила политиче-
ский хит. И каждый её по-
следующий спутник был 
всё моложе и моложе… Пе-
режив шумиху вокруг бра-
косочетания и венчания с 
Филиппом Киркоровым, 
который моложе Пугачёвой 
на 18 лет, Алла Борисовна 
предалась тихой семейной 
жизни, которая продлилась 

относительно долго — 11 
лет. А потом появился Мак-
сим Галкин — «мужчина, с 
которым хорошо, просто и 
понятно», как говорит сама 
Пугачёва. Киркоров полу-
чил отставку, а Максим, 
который моложе Аллы Бо-
рисовны на 28 лет, стал её 
второй половинкой… Сама 
Пугачёва, женщина опыт-
ная и мудрая, признавалась 
в начале семейной жизни с 
Максимом, что в её поло-
жении нужно уметь одно: 
радоваться каждому дню, 
потому что будущее ту-
манно. «Если женщина мо-
жет родить ребёнка своему 
мужчине, ей есть на что на-
деяться, — говорила она. — 
Если нет, то у этой пары и 
будущего нет». Эта фраза 
оказалась пророческой. В 
том смысле, что у пары по-
явилось двое очарователь-
ных детей: дочь Лиза и сын 
Гарри. 

Нонна и Александр

Нонна Гришаева и Алек-
сандр Нестеров прошли 
через серьёзное испыта-
ние, прежде чем дали друг 

другу клятву верности у 
алтаря в Праге — именно 
там они стали мужем и же-
ной. Нонна старше Алек-
сандра на 12 лет. Но един-
ственный человек, которо-
му пришлось доказывать, 
что это не может быть пре-
пятствием для любви, — 
это мама Александра. Све-
кровь Марину, с которой 
сейчас Нонна по выход-
ным печёт пирожки, при-
шлось убеждать, что у них 
не служебный роман, а на-
стоящее чувство. А позна-
комились 35-летняя Нон-
на и 23-летний Александр 
в театре «Квартет И».

— Саша играл медве-
жонка в детском спекта-
кле, — рассказывает Нон-
на. — Он был таким ми-
лым и смешным, что хо-

телось его потискать. Мы 
много общались, болта-
ли — и при встречах, и по 
телефону. А потом, устав 
от бесконечной работы, 
решили вместе сбежать в 
Таиланд. Там мы посмо-
трели друг на друга со-
всем другими глазами… 
И, вернувшись, продол-
жили отношения на дру-
гом уровне. 

Вскоре Александр по-
просил разрешения же-
ниться на Нонне у её де-
вятилетней Насти, дочки 
от первого брака. Насте 
дядя Саша очень понра-
вился, и она дала согла-
сие на свадьбу. А через год 

у неё появился брат Илья.
— Саша по образованию 

режиссёр, — рассказывает 
Нонна. — Он даже помога-
ет мне в моей работе. Но с 
самого начала мы догово-
рились, что на первом ме-
сте у нас всегда будут се-
мья и дети. Поэтому мне 
приходится от многих — 
даже очень выгодных — 
проектов отказываться, 
чтобы не расставаться на-
долго с детьми и мужем.

Надежда и Евгений

Надежда Бабкина — на-
столько сильная женщи-
на, что мало кто из муж-

чин выдерживал её энер-
гетику и её требования к 
партнёру. А вот молодой 
артист по имени Евгений 
Гор сделал из неё мягкую, 
послушную и очень «уют-
ную» подругу жизни. На-
дежда Георгиевна стар-
ше своего гражданского 
мужа на 30 лет. И понача-
лу, когда они только ста-
ли жить вместе, ей прихо-
дилось поправлять люби-
мого, чтобы он называл её 
просто по имени, а не по 
имени-отчеству. Пикант-
ности добавлял и тот факт, 
что сын Бабкиной Данила 
на пять лет старше её из-
бранника.

Персоны

Порой 
избранник 
младше сына
Звёздные дамы выбирают
молодых кавалеров

М
ода на браки, в которых у жениха с невестой большая разни-
ца в возрасте, не утихает, а напротив, набирает обороты. Сегод-
ня никого уже не удивишь, если жена старше мужа на 10, 15, а то 
и на 20 лет. К тому же современная косметология и образ жизни 
позволяют женщинам с достатком выглядеть так, как они захо-

тят. А что же новоиспечённый молодой муж получает в таком браке? То, что ищут 
все, но находят единицы: безграничную и чаще всего бескорыстную любовь… 

Лолита 
буквально 
вытащила 
Дмитрия 
из секты
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— Несмотря на моло-
дой возраст, Женька всё 
понимает правильно, — 
говорит артистка. — Мы 
не строим долгосрочных 
планов, так как слишком 
дорожим днём сегодняш-
ним. Занимаемся творче-
ством: у меня — свой боль-
шой коллектив, у Жени 
— группа. А ещё он пыта-
ется раскрутить собствен-
ный бизнес, чтобы проч-
нее стоять на ногах в этой 
жизни. Мы не мешаем 
другу развиваться, а помо-
гаем — вот что важно для 
такой семьи, как наша. 

Надежда Бабкина — 
иллюстрация того, что 
делает с женщиной лю-
бовь. Она сама признаёт-
ся, что влюбилась в моло-
дого провинциального ар-
тиста с первого взгляда и 
сама проявила инициати-

ву, чтобы быть с ним ря-
дом. Сначала был совмест-
ный дуэт, потом — дружба 
и лишь потом — взаимное 
признание в любви. Имен-
но ради Гора она выглядит 
так, что «высчитывать» её 
возраст — бесполезно. 

Лолита и Дмитрий

Певица, актриса, теле-
ведущая и шоувумен Ло-
лита Милявская не скры-
вает, что четыре раза «схо-
дила» замуж. И четыре 
раза потерпела крах в се-
мейной жизни. Причины 
были разные, а итог один: 
она была всё ещё замужем, 
но уже одинока… Поэто-
му, когда она познакоми-
лась с теннисистом и тре-
нером по сквошу (есть та-
кая элитная спортивная 
игра) Дмитрием Ивано-

вым, серьёзно его не вос-
приняла. Но Дмитрий 
стал интересоваться тем, 
как живёт «звёздная жен-
щина», что её волнует, что 
радует, а что огорчает, ка-
кие у неё есть проблемы и 
может ли он ей помочь.

— Никто из моих муж-
чин никогда не интересо-
вался тем, что я чувствую 
и чего мне хочется на са-

мом деле, — рассказывает 
Лолита. — Дмитрий ока-
зался первым, кому это 
вообще было интересно. 
Его искренность сразу же 
оценила моя дочь Ева, а уж 
она-то умеет разбирать-
ся в людях: чувствует все 
тона и полутона… Дима 
очень легко и органич-
но вошёл в нашу малень-
кую семью, взяв на себя 
все заботы. И впервые за 
много лет я вдруг вспом-
нила: ведь я же женщи-
на и любят меня как жен-
щину! Вопрос о разнице в 
возрасте у нас не возникал 
никогда. Кстати, когда мы 
с Димкой познакомились, 
у него была девушка, лет 
двадцати пяти, наверное. 
Выходит, что я его увела… 
Надеюсь, она на меня за 
это не очень обижается и 
у неё сейчас всё хорошо…

Лолита стала для Дми-
трия настоящим ангелом-
спасителем, когда букваль-
но вытащила любимого че-
ловека из секты. Она проя-
вила настоящее мужество, 
дошла до самых высоких 
государственных инстан-
ций, где сообщила о бедах, 
которые секты приносят 
доверчивым людям. Благо-
даря Лолите деятельность 
организации, куда попал 
её муж, была запрещена. 

Дмитрий Иванов и Ло-
лита Милявская пожени-
лись, когда ей было 47, а 
ему 35 лет. 

Лера и Игорь

46-летняя Лера Кудряв-
цева и 30-летний хоккеист 
команды «Салават Юлаев» 
Игорь Макаров — одна из 
самых красивых россий-
ских звёздных пар. 

Разве что только завист-
ники могут посудачить: ну 
к чему этот брак, такая со-
лидная разница в возрасте… 

В день 30-летия Игоря 
Макарова Лера была ря-
дом с ним в Уфе, где тре-
нируется спортсмен. «Ты 
моя защита, ты мой друг, 
ты мой муж и моя любовь!» 
— такое признание она по-
дарила любимому челове-
ку в день рождения…

Мария Донская
Фото Вадима Тараканова

(ИА «Столица»)

Среди решений, кото-
рые принял недавно Ар-
хиерейский собор, самое 
широкое внимание при-
влёк документ о церков-
ном браке, говоря проще 
— о венчании.

Тема и сама по себе по-
пулярная. А тут ещё на-
кануне всех взбудоражи-
ло сообщение о том, что 
Алла Пугачёва обвенча-
лась с Максимом Галки-
ным. Сразу же вспомни-
ли, что ведь и с Кирко-
ровым певица скрепляла 
свой брак таким же цер-
ковным таинством. На-
чались горячие обсуж-
дения: а законна ли та-
кая привычка венчать-
ся, а кто разрешил да на 
каких основаниях? Про-
звучало даже мнение, что 
Архиерейский собор спе-
циально обсудит этот во-
прос, отложив все осталь-
ные, поскольку больно уж 
волнуется народ из-за Пу-
гачёвой.

На самом деле это, ко-
нечно, совпадение. До-
кумент «О канонических 
аспектах церковного бра-
ка» готовился давно. Было 
в практике венчания дей-
ствительно немало проб-
лем, требовавших уточне-
ния и большей ясности. В 
том числе и тех вопро-
сов, которые взволнова-
ли широкую публику из-
за звёздной пары. Теперь 
всё расписано подробно. 
С кем православному че-
ловеку можно венчаться, 
а с кем нет, когда церков-
ный брак может быть при-
знан недействительным и 
в каких случаях допуска-
ется повторное, а то и тре-
тье венчание.

Так, например, третий 
брак возможен лишь в ис-
ключительных случаях по 
разрешению епархиально-
го архиерея и только после 

покаяния, а также строгой 
епитимии (церковного на-
казания). Учитываются 
при этом не только вен-
чанные браки, но и заре-
гистрированные в ЗАГСе. 
А в длинном списке тех, 
кого венчать не положено, 
есть не только крёстные с 
крестниками или крест-
ницами, но и, например, 
лица, сменившие пол.

Всё это, конечно, важно 
для тех, кто хочет строить 
свою семейную жизнь по 
всем церковным прави-
лам. Но весьма любопыт-
но, что наиболее горячий 
интерес к новому доку-
менту проявили далеко не 
церковные люди. И само 
обсуждение этой темы в 
прессе и Интернете раз-
вивалось так, будто вен-
чание — это нечто такое, 
что сопряжено с какими-
то привилегиями или ма-
териальными благами. 
Как добиться разреше-
ния на очередное венча-
ние? Какие исключения 
могут быть? И где найти 
окольные пути?

А ведь если здраво разо-
браться: зачем люди венча-
ются? Они же не получают 
при этом никаких допол-
нительных прав и возмож-
ностей. То, что с ними про-
исходит в такие моменты, 
имеет смысл только для 
верующих. Но как раз по-
настоящему верующий не 
будет искать каких-то ла-
зеек или знакомств для 
того, чтобы обойти пра-
вила. Ведь отвечать при-
дётся там, где спрос совсем 
иной, чем здесь.

Один священник заме-
тил по этому поводу, что 
рассуждать о церковных 
таинствах, подходя с зем-
ными мерками, — это всё 
равно что пытаться полу-
чить по знакомству про-
пуск в рай.

Cвой взгляд
Валерий КОНОВАЛОВ

Можно ли 
попасть в рай 
по знакомству

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 

  WWW.UV-KURIER.RU

Нонне 
Гришаевой 
ради семьи 
приходится 
отказываться 
от многих 
проектов

Нонна Гришаева и Александр НестеровЛера Кудрявцева и Игорь Макаров

Лолита Милявская и Дмитрий ИвановНадежда Бабкина и Евгений Гор
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Красавица ЮВАО

Звёздный
рецепт

Продолжается фо-
токонкурс «Красавица 
ЮВАО». Фотографии пре-
тенденток на титул самой 
обаятельной и привлека-
тельной мы опуб ликуем 
на нашем сайте, где будет 
организовано онлайн-го-
лосование. 

Шлите фото по адресу: 
uvkurier@mail.ru. Фор-
мат: jpeg. Размер фото-
графии должен быть боль-
ше 500 Кб. Обязательное 
условие — маленький 
рассказ претендентки о 
себе: сколько ей лет, чем 
занимается, чем увлека-
ется, о чём мечтает. 

Кстати, наш фотокон-
курс проводится и в соц-
сетях — окружных и рай-
онных. Все фото, не во-
шедшие в газету, опубли-
куем в пабликах. Можно 
оставить там свои ком-
ментарии и лайки. Это бу-
дет учитываться при под-
ведении итогов конкурса.

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: uvkurier@mail.ru 
redaktor-2017@yandex.ru
Звоните: (495)681-3645

Сканворд

М
аша Распутина признаёт-
ся, что начинает день с че-
тырёх стаканов качествен-
ной воды, причём в два по-

следних стакана добавляет лимон. Зав-
тракает певица каким-нибудь фруктом 
или рисовым пудингом. И никаких тор-
тиков и булок с маслом.

Конечно, у певицы нет необходимо-
сти ежедневно становиться к плите. Но 
иногда она балует своих близких блю-
дами собственного приготовления. На-
пример, пловом с грибами.

20 шампиньонов промыть, обсушить, 
выложить на сковороду или в казан с хо-
рошо разогретым маслом и обжарить на 
сильном огне. Добавить пару луковиц, 
нарезанных полукольцами, и, помеши-
вая, жарить ещё минуты три-четыре. 
Убавить огонь и, накрыв посуду крыш-
кой, тушить 15 минут, изредка помеши-
вая. Затем добавить нашинкованную 
морковь и, увеличив огонь, постоянно 
помешивая, готовить ещё минут пять-
семь. Болгарский перец нашинковать, 
отправить в сковородку и потушить 
ещё минут пять, немного посолить, 
добавить по трети чайной ложки кур-
кумы, паприки, базилика, майора-
на. Затем насыпать 200 граммов про-

мытого риса, опять посолить и положить 
специи. Сверху высыпать ещё 200 грам-
мов риса, посолить, приправить специ-
ями. Воткнуть в середину очищенный 
чеснок, срезав у него нижнюю часть. За-
лить всё это кипятком, чтобы вода была 
выше примерно на 1 сантиметр, и гото-
вить на медленном огне под крышкой ми-
нут тридцать.

Не забудьте 
положить чеснок
Плов с грибами от певицы 
Маши Распутиной

Марина Попрядухина живёт в Жу-
лебине. Она госслужащая. Растит 
дочь Полину.
«Больше всего люблю танцевать. 
Верю в настоящую дружбу, в луч-
ших друзей и в то, что любовь 
спасёт мир», — пишет о себе Ма-
рина.

Фотоконкурс

Отпуск похож на лю-
бовь: воображаешь его 
с наслаждением, полу-
чаешь не то, что вообра-
жал, и вспоминаешь по-
том с ностальгией.

Чисто не там, где убира-
ют, а там, где не мусорят. 
Поэтому дворник Петро-
вич выкинул метлу и ку-
пил ружьё.

Сидят две бабульки на 
лавочке. Одна спраши-
вает:
— Ты помнишь, как меня 
зовут?
Вторая, задумавшись:
— Тебе срочно?

— Папа, тебя опять к ди-
ректору вызывают…
— Так! Прогулял? Нагру-
бил? Разбил окно? Взор-
вал кабинет химии?
— Не знаю, папа… Это 
ведь твой директор зво-
нил…

— Милый, когда мы по-
женимся, я буду делить 
с тобой все тревоги и за-
боты.
— Но, дорогая, у меня нет 
никаких забот и тревог.
— Я же сказала: «Когда 
мы поженимся».

— Давай с парашютом 
прыгнем!
— Куда?
— Вниз. Ну, можно и в 
длину.
— Но это будет не так фе-
ерично.

Анекдоты

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

По горизонтали: Викторина. 
Сом. Сутолока. Алупка. Анкета. 
Золотник. Данко. Астана. Псина. 
Топ. Прицеп. Кокс. Кади. Удод. 
Тиран. Картечь.

По вертикали: Брандспойт. 
Кондитер. Опекун. Рассказ. 
Спад. Док. Атлантида. Атолл. 
Оса. Уатт. Столп. Нато. Клинок. 
Мшара. Капсюль.

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
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Днём 4 декабря примерно в 
половине первого водитель ав-
томобиля «Ивеко» ехал по Ан-
дроновскому шоссе со стороны 
улицы Пруд-Ключики. Недале-
ко от дома 8 он, не справив-
шись с управлением, совершил 
столкновение со встречным 
грузовичком «Хёндай Портер», 

который двигался со стороны 
5-й Кабельной улицы. При этом 
пострадал молодой человек, 
управлявший «Портером». С 
сотрясением мозга и перело-
мами обеих ног 26-летнего во-
дителя доставили в больницу.

Группа пропаганды ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по ЮВАО

ДТП

Столкнулись на Андроновском шоссе

Молодой житель района 
Люб лино прогуливался с де-
вушкой по Армавирской ули-
це. Внезапно на пару напал 
незнакомец с ножом, который 
потребовал отдать ему мобиль-
ные телефоны. Парень не рас-
терялся и оказал сопротивле-
ние, нападавшему самому при-

шлось убегать. Но вскоре его 
всё равно задержали опера-
тивники на улице Юных Ленин-
цев. Выяснилось, что девятнад-
цатилетний ранее уже судимый 
житель столицы причастен ещё 
к одному эпизоду разбойного 
нападения. Возбуждено уго-
ловное дело. 

Хроника
На Армавирской прохожий справился 
с грабителем

Жительница района Любли-
но обнаружила, что у её ино-
марки, припаркованной во 
дворе на улице Верхние Поля, 
не хватает боковых зеркал: их 
ночью свинтили неизвестные. 
Автоледи понесла ущерб в 66 

тыс. рублей. Вскоре похитите-
ля задержала полиция — это 
38-летний ранее судимый мо-
сквич. Выяснилось, что зло-
умышленник причастен к трём 
аналогичным эпизодам. Воз-
буждено уголовное дело. 

Украл зеркала в Люблине

Анна САХАРОВА

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено 

по публикациям 
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